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審議会等議事概要 

 

第１８回 滝川市環境市民委員会 議事概要 
                                              

日 時 平成２０年８月２９日（金曜日） 午後４時～午後５時１０分 

開催場所 滝川市役所２階 ２０１会議室 

出席者 

出席：明円委員長、田端委員、中野委員、中村委員、堀委員、水戸委員、山田委員 

欠席：浦野委員、苅田委員、新山委員 

※事務局 

 市民生活部        西村部長 

 市民生活部くらし支援課  深瀬課長、樋郡主幹、岸副主幹、橋本主査 

議 事 

１ 議事録の公表について 

  今回から、市が所管する審議会等について開催結果をホームページで公開する

こととなった。当委員会についても対象であり、会議開催後に事務局で開催結果

をまとめ、その内容について委員長に確認をとった上で公開することについて、

出席委員の了承を得た。 

 

２ 年次報告書(案）の作成・公表及び評価報告書の作成について 

  年次報告書（案）(資料２とする）について、事務局から説明の上、内容に関

する質問、取組等に対する意見等を交えた議論を行った。 

 

◇委員から出された主な意見等について 

 ①昨年の結果と比べて今年度はどうであるのか、過去のデータについても記載が

あっても良いのではないか。 

 ②報告書として単に、実績数値を挙げるだけでなく、今後への意気込みみたいな

ものも含めても良いのではないか。 

 ③１２ページに滝川の農作物の栽培面積のグラフが掲載されているが、このデー

タが平成１６年のものということで、平成１８年を境に農業政策の中で例えば

小麦に対しては補助金が手厚くなり、そのことでそばの面積が減っていたり、

今の滝川農業の状況を反映していない可能性が高い。 

 ④１９世帯とサンプル数が少ないということではあるが、７ページでＣＯ２の排

出量が４．９％増えているという結果になったことについて、一応の原因検証

が必要ではないか。 

 ⑤１１ページの農業体験者数及び植樹本数について、今後の目標達成に向けた見

込みについてはどうなるのか？過去のデータ等とも併せて進捗状況や今後も見

通しなどもわかるような書き方も必要ではないか。 

 ⑥②や⑤のことを考慮すれば、若干、淡々と実績を記載するだけでなく主観的な

ものも交えて書くべきではないか。 
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 ⑦昨年の委員会からの評価報告書での提言事項の一つとして、こういった情報提

供のわかりやすさの改善を含めたが、今回の年次報告書ではそれが活かされた

形となったと思う。 

 ⑧リサイクル率が頭打ちの状況については、これを改善するにはリサイクル率の

カウントが上がるよう分別回収品目の種類を増やすしかないであろうと思う。

アンケートにあるようなプラスチック類の分別回収などを行えば良いと思う。

ただし焼却処理の委託契約のなかでごみの熱量確保についての取り決めがある

というようなことも聞いたことがあり、熱量のあるプラスチック類を除去でき

ないのかもしれないが。 

 ⑨省エネモニターについては、なかなか難しいところがあり、これまできちんと

取り組んでいる世帯では削減結果が出にくいということもある。また、世帯全

体ではなく、一人あたりにするとまた違ってくるのかもしれない。 

 ⑩⑨に関連して、生活の変化などの影響も大きい。例えば家族に定年を迎えた者

がいたり、独立して家を出る者がいたりすれば、それまでとライフスタイルが

変わり、電力消費量は違ってくる。 

 ⑪モニターやアンケートでは、対象者が同じグループだとか意識レベルが同じ場

合には、結果も均一になってくる傾向がある。対象者に、普段あまりそういう

ことに取り組んでいない人などをいかに取り込むかによって、実態を反映して

くるのではないか。 

 ⑫自分も実際にモニターをやっているが、大変勉強になる。 

 ⑬年次報告書案の２ページ下にレジ袋の話も出ているが、スーパーではどれくら

いの削減率が達成されているのかも市として把握して情報提供していくべきで

はないか。 

 

  これらの意見について市として整理し、特に年次報告書の内容に対する意見に

ついては早急に修正を図った上で各委員に郵送し、書面等で変更意見等を募り、

最終公表案として完成させることとする。それに続けて評価報告書の作成に向け

た検討に入ることとする。 

 

３ 子ども未来会議からの提案事項について 

  この件について事務局から次のとおり説明を行った。 

 

 →資料３のとおり、子ども未来会議から市民が共有できる環境に関する１０ヶ条

を策定してはどうかという意見があり、市長もこれに取り組むことで回答して

いる。そこで、現在これを策定していく枠組みなども検討中であるが、子ども

たちの意見を拾い上げていくこととともに、大人も一緒に議論していくような

形にしていきたいと考えており、検討チームの大人側のメンバーとしてこの委

員の皆様にも参加の要請をするようなことも考えられることから、そのときは

よろしくお願いしたい。 
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４ その他 

  その他の報告事項として、 

 ①「広報たきかわ」に掲載中の「エコ寄合所（よりあいじょ）」について（資料

４） 

 ②リサイクルフェアの開催について（資料５） 

 ③そらぷちキッズキャンプの支援事業の一環としてのＰＲエコバッグ制作・配布

と今後のレジ袋削減運動の連携推進について 

 を説明した。 

 

５ 閉会 

 

会議資料 

 

会議次第 

資料１ 滝川市環境市民委員会委員名簿 

資料２ たきかわ「環（わ）のまち」物語 年次報告書（平成19年度版）（案） 

    評価報告書作成までのスキームについて 

資料３ 環境のための「たきかわエコ１０箇条」の策定に向けて 

資料４ たきかわエコ寄合所vol.1・vol.2（広報たきかわ記事） 

資料５ 第２７回滝川市リサイクルフェアパンフレット 

 
                                              
  


